

LA NOTA ZACATECAS LNZ

► ÉPOCA 2 / AÑO 4 / NÚM. 162 ► 16 DE DICIEMBRE DE 2025



NUESTRAS PLUMAS

**Osvaldo Ávila
Tizcareño**

PÁG. 9



Pero díiiiiiiiii... que fue tanta la presión, que Morena, Zacatecas ya presentó un desistimiento de la denuncia en contra de [Don Sigifredo Noriega](#)...

PÁG. 4



Promueve Isadora Santiváñez leyes en favor de las mujeres y la infancia

PÁG. 3



Toman Jerez renos, duendes y santas

JEREZ, ZAC.- La magia y el espíritu de la Navidad invaden las principales calles de la cabecera municipal, con la participación de 22 jardines de niños en el Desfile Navideño organizado por la Coordinación Municipal de Educación.

PÁGS. 6Y7



Educación: un paso adelante y otro atrás

► LNZ

PÁG. 5

- ➡ La Sección 58 del SNTE exige la renuncia de la secretaria de Educación por "incapacidad política de diálogo"
- ➡ El SITTEZ marcha y se planta en el edificio del Congreso del Estado para exigir solución a la inviabilidad financiera del Issstezac y el pago de la deuda histórica con el magisterio
- ➡ Levantan paro en la Utzac; buscan cerrar satisfactoriamente el cuatrimestre conforme al calendario institucional



DIRECTORIO

DIRECTOR GENERAL:

Carlos Peña Badillo

DIRECTORA EDITORIAL:

Lucía Dinorah Bañuelos

DIRECTORA DE ADMINISTRACIÓN:

Tania Rodríguez Briones

JEFA DE INFORMACIÓN:

Gema Gallegos

ARTE Y DISEÑO:

Alejandro Varela


EQUIPO COMPROMETIDO

con la información veraz, objetiva y responsable en el estado de Zacatecas

#lanotazacatecas

www.lanotazacatecas.com



La Nota Zacatecas es un periódico de circulación digital de lunes a viernes; 16 de diciembre de 2025, núm. 161. Calle Enrique Estrada 224, Av. González Ortega, Col. Sierra de Álica, Zacatecas, Zac., CP 98050. Número de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor: 04-2021-090817041800-203. Certificado de Licitud de Título y Contenido: en trámite. Responsable de contenidos: Tania Rodríguez Briones.

Copyright © 2022 La Nota Zacatecas



CLIMA HOY

ZACATECAS

MÍNIMA

6º

MÁXIMA

21º

SOLEADO

PAÍS



Modificación al órgano de transparencia provoca trifulca entre diputadas

•TEXTO Y FOTO: AGENCIAS

CIUDAD DE MÉXICO.- Una trifulca estalló en el Congreso de la Ciudad de México cuando las diputadas del PAN, Daniela Álvarez, América Rangel y Laura Álvarez, tomaron la tribuna al percibirse de que Morena pretendía introducir una reserva de última hora.

Esta reserva modificaría la estructura del nuevo órgano de transparencia de la capital, eliminando el modelo colegiado de tres comisionados para dejarlo en manos de un solo comisionado.

Al subir a tribuna, la diputada panista Daniela Álvarez fue agredida por la morenista Yuriri Ayala, secretaria de la Mesa Directiva, quien le dio un sape y le jaló el cabello con fuerza. Álvarez respondió a la agresión, lo que derivó en una batalla campal dentro del recinto.

La diputada Ayala también jalóneó a Claudia Susana Pérez Romero y a otras legisladoras, mientras que el presidente de la Mesa Direc-



tiva, Jesús Sesma (PVEM), intentó intervenir sin éxito.

Posteriormente, el coordinador del PAN, Andrés Atayde, subió a tribuna y declaró:

"Aquí está el PAN y aquí hay mucha oposición".

Esto desató una discusión directa con la coordinadora de Morena, Xóchitl Bravo, a quien Atayde exigió:

"Que se vote el dictamen como está, y allí jalamos".

Sin llegar a un acuerdo, los legisladores de Morena abandonaron el pleno minutos después.

LA NOTA METRO //

Aprueban miscelánea fiscal 2026

TEXTO Y FOTO: LNZ

ZACATECAS, ZAC.- Con 24 votos a favor y 3 en contra fue aprobado el dictamen por el que se reforman, derogan y adicionan diversas disposiciones del Código Fiscal del Estado de Zacatecas y sus Municipios, de la Ley de Hacienda del Estado de Zacatecas, de la Ley de Coordinación y Colaboración Financiera para el Estado de Zacatecas y sus Municipios, y de la Ley Sobre Bebidas Alcohólicas para el Estado de Zacatecas.

Ley de Ingresos del Estado de Zacatecas para el ejercicio fiscal 2026

Con 24 votos a favor, 3 en contra y 0 abstenciones fue aprobado el dictamen relativo a la iniciativa de la Ley de Ingresos del Estado de Zacatecas para el ejercicio fis-



cal 2026, que prevé ingresos provenientes de impuestos, contribuciones de mejoras, derechos, productos, aprovechamientos, participaciones, fondos de aportaciones federales, convenios y asignaciones, fondo de estabilización de los ingresos de las Entidades Federativas, e ingresos

derivados de financiamientos e incentivos.

Presupuesto de Egresos del Estado de Zacatecas para el Ejercicio Fiscal 2026

La comisión de Presupuesto y Cuenta Pública presentó el dictamen por el que se expide el Pre-

supuesto de Egresos del Estado de Zacatecas para el Ejercicio Fiscal 2026, que contempla un gasto neto total previsto que importa la cantidad de 42 mil 92 millones 435 mil 41 pesos, y corresponde al total de los ingresos previstos y estimados en la Ley de Ingresos del Estado de Zacatecas para el Ejercicio Fiscal 2026.

El gasto previsto en este Presupuesto se distribuye de la siguiente manera: Poder Legislativo con un presupuesto de 537 millones 054 mil 674 pesos; Poder Judicial con una asignación de 722 millones 371 mil 248 pesos; para los Organismos Autónomos se contemplan 3 mil 829 millones 445 mil 581 pesos; finalmente, las asignaciones previstas para el Poder Ejecutivo son por la cantidad de 29 mil 506 millones 505 mil 039 pesos.

TEXTO Y FOTO: LNZ

ZACATECAS, ZAC.- La diputada Isadora Santiváñez Ríos consolida su posición como promotora de leyes vanguardistas a favor de las mujeres y las infancias en Zacatecas, tras la aprobación unánime de dos reformas clave por parte de la LXV Legislatura del Estado.

Estas iniciativas representan un avance histórico en materia de justicia, igualdad y seguridad, abordando la violencia que se ha trasladado y amplificado en los entornos digitales.

Pioneros contra la violencia política digital por IA

Zacatecas se convierte en el primer estado en el país en establecer penas específicas para sancionar la violencia política en razón de género cometida mediante el uso de Inteligencia Artificial (IA).

La reforma combate diversas agresiones con fines políticos, incluyendo la difusión de propaganda denigrante, amenazas y, crucialmente, el uso de tecnologías emergentes.

Y es que sanciona el uso de imágenes generadas o manipuladas con IA.

Reconoce modalidades como el *hackeo*, ciberacoso y suplantación de identidad para inhibir o afectar la participación de las mujeres en la vida política.

Promueve Isadora Santiváñez leyes en favor de las mujeres y la infancia



Fortalecimiento de la Ley Olimpia contra 'Deep fakes'

La segunda reforma fortalece el marco jurídico existente contra la violencia digital, incorporando sanciones directas para la generación, alteración o difusión de imágenes, videos o audios de contenido íntimo creados mediante Inteligencia

Artificial, conocidos comúnmente como "deep fakes".

Incremento de penas

En ambas reformas, se establece un incremento de las penas cuando se utilicen herramientas como la inteligencia artificial, *deep fakes* o clonación de voz e imagen con el objetivo de engañar, dañar o co-

meter delitos en perjuicio de otras personas.

Con la aprobación de estas iniciativas, la diputada Isadora Santiváñez Ríos suma ya cinco reformas de ley avaladas por unanimidad, demostrando un compromiso firme por un marco legal más sólido, moderno y garantista para las mujeres, juventudes e infancias de Zacatecas.



Pero Diiiiicen....

▶ POR: MARIA-NOTA

Martes, cada vez queda menos de esta semana de posadas y más posadas. **Diiiiicen** que no es fácil aguantar este ritmo de tamales y mezcales, pero una es fuerte y puede con eso y más, así que lista para todas las de hoy.

El que se dijo listo para seguir en la pelea interna de **Morena** por la candidatura a la sucesión fue **Saúl Monreal**. **Diiiiicen** que en su rueda de prensa volvió a mandar síntomas de rebeldía y frustración.

Pues muy seguro dijo que como aseguraban la **presidenta Claudia Sheinbaum** y **Andrés Manuel López Obrador**, él hará lo que el pueblo diga. **Diiiiicen** que si eso fuera, ya no se paraba en **Fresnillo** y se retiraba de la política; pues él junto con **David**, según su hermano **Ricardo**, son quienes han desgastado el apellido **Monreal**.

Veremos si no le vuelven a dar otro "zape" a **El Cachorro** por andar otra vez de "valiente". **Diiiiicen** que lo que sí fue aplaudido es el anuncio en contra de **Rubén Flores**, pues aseguró, ese hombre no representa a nadie.

Bueno aclaró después que sí, dijo **Monreal** que **Flores**, es la voz de **la mustia** y los mustios ¡tómala! **Diiiiicen** que además le advirtió que irá de chis-

moso a la dirigencia nacional, para que lo regañen o mejor aún, lo quiten.

Si por eso **diiiiicen** que en la **4T** no se llevan mal, se llevan horrible.

Por lo pronto, ya fue tanta la presión, que **diiiiicen**, **Morena** en **Zacatecas** ya presentó un desistimiento de la denuncia en contra de **Don Sigifredo Noriega**. No cabe duda que cuando una no le mide, como decía mi abuela, **diiiiicen** que "se volteó el chirrío por el palito".

Quienes ya también se voltearon y están decididos a pelear hasta donde se pueda una garantía en sus prestaciones y derechos son las, los y les **maestros de telesecundaria**.

Desde ayer y hoy, estarán plantados en la **Legislatura del Estado**, pues **diiiiicen** que bueno que hay incremento en el presupuesto de **Educación**, pero es para mochilas y balones ponchados, lo que urge es cuidar al **magisterio**.

Ya veremos si al rato logran que les respalden en su solicitud, pues **diiiiicen**, para promesas ya tuvieron lección con la **Sección 58** que nomás utilizaron.

Pa' no prometer yo mejor me despido, aquí le dejo por hoy, ya mañana les cuento más, al fin que aquí nomás es lo que **¡diiiiicen!**, **¡diiiiicen!**

•LNZ

ZACATECAS, ZAC.- Tras cuatro semanas de paro en el sector educativo estatal, el vocero del movimiento magisterial, Marcelino Rodarte, ha alzado la voz para exigir la renuncia de la secretaria de Educación de Zacatecas, Gabriela Pinedo, argumentando "incapacidad política de diálogo" y señalando al gobierno local como el único responsable de la prolongación del conflicto.

El movimiento subraya que el paro, que afecta a todo el servicio educativo estatal desde inicial hasta superior, "pudo haberse evitado con el diálogo, la concertación y la búsqueda de acuerdos", pero acusan al Gobierno del Estado de Zacatecas de ir "de reversa" e incumplir los compromisos establecidos en la mesa tripartita con la autoridad federal.

Diálogo estancado y acuerdos incumplidos

Rodarte detalló que, a pesar de la buena voluntad del gobierno federal, el gobierno local ha mantenido una "cerrazón". Los manifestantes entregaron 50 preguntas clave para obtener certidumbre, cuyas respuestas aún no han sido proporcionadas.

Los acuerdos incumplidos incluyen:

- > La entrega por escrito el día 8 de diciembre de las respuestas a las 50 preguntas planteadas.

- > La realización de una mesa amplia con la participación de la Secretaría de Finanzas e ISSSTEZAC para abordar el avance de la Federalización.

- > La realización de una mesa tripartita que se realizaría este lunes 15 de diciembre.

El vocero señaló directamente a la titular de Educación, quien condicionó el diálogo con la frase "si no levantan el paro no hay reunión", provocando un estancamiento. Rodarte afirmó que "es mentira que el movimiento rompa el diálogo", siendo la autoridad local la que no ha logrado resolver el conflicto.

"Si alguien es el culpable de que el niño esté sin clase: es la autoridad local que no ha logrado dirimir este conflicto, no es el maestro", dijo Rodarte.

El tema presupuestal

Actualmente, el principal punto de contienda es la sostenibilidad financiera y presupuestal del sector educativo estatal. Los maestros no están pidiendo un incremento de prestaciones, sino que se mantenga "lo que ya teníamos y que ha sido limitado en este gobierno".

Marcelino Rodarte indicó que, si se ofrece una "respuesta al pliego presupuestal" que sea justa,

Gabriela Pinedo debería renunciar: SNTE 58

Marcha el SITTEZ en defensa del Issstezac y dignidad laboral

LNZ • FOTOS: CORTESÍA

ZACATECAS, ZAC.- El Sindicato Independiente de Trabajadores de Telesecundaria del Estado de Zacatecas (SITTEZ) se presentó ante la Legislatura para exigir soluciones inmediatas a dos temas fundamentales: la inviabilidad financiera del Issstezac y el pago de la deuda histórica con el magisterio, específicamente las 35 horas lectivas.

Crisis del Issstezac

El SITTEZ declaró que la crisis del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado de Zacatecas (Issstezac) no es accidental, sino resultado de la "ineficiencia, desvío de recursos y saqueo de administraciones pasadas".

El sindicato rechaza enérgicamente la propuesta de reformar la Ley del Issstezac si esta implica cargar el peso del saneamiento financiero en los hombros de los trabajadores activos y jubilados.



Deuda histórica

El SITTEZ también demandó el pago de las llamadas "35 horas lectivas" o "la famosa hora 32", que, aseguran, no es un capricho, sino el "justo reconocimiento a la carga horaria completa que desempeñamos frente a grupo".

El sindicato enfatizó que esta demanda se les ha negado sistemáticamente, y es necesario que se valore y remunere dignamente la calidad de la educación que imparten.

Mensaje y reunión con los diputados:

El sindicato concluyó su intervención haciendo un llamado a los legisladores, señalando que tienen la oportunidad de "hacer historia con la dignificación del ISSSTEZAC" y resolver la deuda con el magisterio.

Tras la marcha, se reunieron con los diputados Alfredo Fermat, Eleuterio Ramos, entre otros, a quienes les expusieron sus demandas.

Termina el paro en la Utzac

LNZ • FOTOS: CORTESÍA

ZACATECAS, ZAC.- La Universidad Tecnológica del Estado de Zacatecas (UTZAC) informó a su comunidad que las labores institucionales se han reanudado formalmente, luego de haberse levantado el paro de actividades.

El objetivo inmediato de la institución es llevar a cabo el cierre del cuatrimestre a la brevedad, conforme al calendario institucional.

Cierre de Cuatrimestre: Próximo 19 de Diciembre

La UTZAC ha establecido como fecha límite para el cierre del cuatrimestre el próximo viernes 19 de diciembre de 2025.

La Rectoría de la Universidad ha solicitado a la comunidad es-

tudiantil y docente establecer comunicación para asegurar el cumplimiento de las obligaciones académicas pendientes.

"Se informa a las y los estudiantes que deberán establecer comunicación con sus docentes para revisar su situación aca-



se "pondrá a consideración de la base levantar el paro".

Petición de renuncia

El señalamiento más fuerte del vocero es la petición directa de la destitución de la Secretaria de Educación, Gabriela Pinedo:

"Sería más digno que renun-

ciara por sí sola Gabriela Pinedo, por la incapacidad que ha demostrado, sería un buen gesto para la gente de Zacatecas y que llegara alguien con mayor capacidad política de diálogo y de cercanía con el pueblo y que esté en una secretaría tan compleja."

El magisterio hizo un llamado

al Gobernador del Estado, a SEFIN y a los legisladores para que revisen el tema presupuestal en la sesión actual y resuelvan el conflicto para que los alumnos puedan regresar a sus aulas antes de que termine el periodo escolar. El tema de la federalización se retomará en febrero.

LA NOTA MUNICIPIOS //



TEXTO Y FOTO: LNZ

JEREZ, ZAC.- El espíritu de la Navidad se desbordó en el corazón del municipio, gracias al vibrante y tradicional Desfile Navideño de Preescolares, que este año reunió la energía y el entusiasmo de cientos de niñas y niños. La festividad, organizada por la Coordinación Municipal de Educación, se centró en la participación de los más pequeños, quienes llenaron de color y alegría las principales calles del Centro Histórico.

Un total de 22 jardines de niños se sumaron a la celebración, donde los protagonistas, ataviados con vistosos disfraces de renos, duendes, Santa Claus y árboles de Navidad, contagieron de sonrisas a los asistentes.

Pequeños renos y duendes toman las calles





Un recorrido mágico

El recorrido dio inicio en el puente del Río Grande, convirtiéndose en una pasarela de creatividad y espíritu festivo, hasta concluir en la emblemática Plaza Tacuba. A lo largo del trayecto, las familias y ciudadanos se congregaron para aplaudir y disfrutar de la inocencia y el carisma de los participantes.

El evento fue presenciado por el presidente municipal, Rodrigo Ureño, y su esposa, Estefana Casas, quienes destacaron la importancia de estas celebraciones para fomentar las tradiciones y la unidad familiar en la comunidad.

Al finalizar el desfile, el coordinador de Educación, José Eduardo Martínez Juárez, en representación del Alcalde, hizo entrega de bolos y juguetes a los pequeños por su destacada participación, agradeciendo a los padres y educadores por su dedicación en hacer de este desfile un éxito rotundo.



Realizan trabajos en caminos de terracería

TEXTO Y FOTO: LNZ

RÍO GRANDE, ZAC.- El presidente municipal de Río Grande, Mario Córdova, anunció la puesta en marcha de un programa conjunto para la restauración y conservación de caminos de terracería, enfatizando que el éxito de la iniciativa radica en la estrecha colaboración con los habitantes.

El programa cubre tanto las principales vías de la cabecera municipal como los accesos en las comunidades rurales, buscando mejorar la movilidad y la seguridad de los riograndenses.

Inician trabajos en Ciénega y Mancillas

Los primeros frentes de trabajo se activaron en las comunidades



de Ciénega y Mancillas, donde las labores de rehabilitación iniciaron con la coordinación de las y los ciudadanos.

Córdova reconoció públicamente el esfuerzo de los participantes, destacando el modelo de gobernanza colaborativa:

"Hemos iniciado un programa en conjunto con la ciudadanía para la restauración y conservación de caminos de terracería tanto en comunidades como en la cabecera. Gracias a la coordinación de las y los habitantes, iniciamos los trabajos en la comunidad de Ciénega y Mancillas. Reconozco el esfuerzo de cada uno de ellos y demostramos que el trabajo en equipo nos hace más fuertes."

La administración municipal de Río Grande continuará promoviendo la participación ciudadana como eje central para la mejora de la infraestructura local.

TEXTO Y FOTO: LNZ

FRESNILLO, ZAC.- Con el objetivo de acercar los servicios básicos a las comunidades de Fresnillo, el gobierno de Javier Torres Rodríguez, en coordinación con la Secretaría del Agua y Medio Ambiente (SAMA) iniciaron los trabajos para relocalizar el pozo de agua potable en la localidad Matías Ramos.

En las instalaciones de la escuela primaria Emiliano Zapata de la localidad, se presentó el proyecto para relocalizar el pozo de agua potable, con el que se dotará de este servicio a los habitantes del lugar. Torres Rodríguez detalló que se trata de una inversión importante pues este proyecto consagra el anhelo de muchos años.

Por su parte, Ismael Piñón, supervisor por parte de SAMA detalló que esta obra se realiza con presupuesto compartido entre gobierno del estado y gobierno municipal, sumando cerca de 4 millones de pesos conjuntos para esta obra que consta de la perforación de 300 metros e instalación de tubería para su funcionamiento.

En este sentido, Fidel Alvarado de la Torre, secretario de Desarrollo Social especificó que ya se realizaron los estudios preliminares para evaluar la capacidad del pozo y garantizar la dotación de agua potable para Marías Ramos.

Para dar a conocer el sentir de la comunidad, el delegado Santiago Rivera Rodríguez, agradeció al alcalde por su apoyo. "Estábamos muy necesitados de este pozo, gracias por voltear a vernos".

El alcalde, así como funcionarios de SAMA y del gobierno municipal realizaron un recorrido por el

En gira por comunidades arranca diversas obras Javier Torres



pozo para verificar el avance.

Inicia la construcción de tres calles en comunidades

En una intensa gira de trabajo, el alcalde Javier Torres Rodríguez dio el inicio a la construcción de pavimentación en las comunidades Torreón de los Pastores, Guadalupe de Trujillo y la Soledad, con ello, se garantiza el acceso a los servicios y mejora la movilidad.

Torres Rodríguez mencionó que la dinámica del gobierno es atender y escuchar, por ello, se atienden las peticiones de la ciudadanía, por ello inició la pavimentación de estas calles que son acceso para áreas principales de las localidades.

en Torreón de los Panteones se atiende la calle que da acceso a la iglesia, mientras que en Guadalupe de Trujillo se interviene la calle Mo-

relos que se encuentra intransitable y era necesaria su intervención. En La Soledad se trabaja en la calle Adolfo López Mateos, acceso a la localidad.

Fidel Alvarado de la Torre señaló que estas obras serán integrales, es decir se atienden los servicios básicos y complementarios para garantizar obras de calidad y mejorar las condiciones de vida de las localidades.

NUESTRAS PLUMAS //

La lucha por una patria más justa debe continuar

Desde nuestro nacimiento hemos pugnado por una repartición más justa y equitativa de la riqueza social, aspiramos como dijo el poeta "a que todos los seres tengan pan y vestido y que todos los niños tengan aula y hogar".

El párrafo anterior sintetiza nuestro anhelo de que los mexicanos tengamos comida suficiente, vestido, educación y una vivienda digna, quizá habría que sumar que cualquiera que se enferme tenga acceso a servicios de salud eficientes y de calidad.

Pareciera una aspiración simple, pero resulta por demás complicado alcanzarlo en virtud de la carencia de trabajo estable y quienes cuentan con un empleo reciben salarios que no permiten la solución de los anteriores problemas.

Nuestra lucha reinvindicatoria bien podría resolverse en el marco legal existente, pues nuestra Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos contiene tales derechos el artículo 3 consagra el derecho a la educación gratuita, el 4 marca el derecho a la vivienda o a la salud, el 123 versa sobre un empleo bien remunerado y así podría seguir con la enumeración, pero bastaría con que se aplicará lo contenido en la ley para que cada mexicano alcance un mínimo bienestar.

Pero a pesar de estar escrito la realidad es diametralmente distinta, por ello nuestra labor permanente busca la materialización de lo contenido en la ley y para ello trabajamos organizando al pueblo trabajador para concientizarlo sobre sus derechos y lo convocamos a acudir a los tres niveles de gobierno a exponer pacífica, pero energicamente las carencias existentes en comunidades y colonias.

La llegada del expresidente Andrés Manuel trajo la cerrazón permanente a la demandas enarbolladas por nuestro movimiento, con la cantaleta de combatir la corrupción se instrumentó una política centralizada de los recursos públicos, donde se movía a voluntad del titular del ejecutivo fede-



• Osvaldo Ávila Tizcareño



Profesor. Luchador social en pro del desarrollo personal. Experiencia en gestión gubernamental y presupuestal; en materia política con el diseño y aplicación de políticas públicas en materia de desarrollo social. Dirigente estatal del movimiento antorchista. Regidor del H. Ayuntamiento de Guadalupe. Diputado por el IV distrito en la legislatura LXII del estado.

ral los recursos y a gobiernos estatales y municipios se les limitó en la ejecución de programas casi se les dejaba como pagadores de nómina.

Tal problemática se fue acentuando y el año pasado al vivir un proceso electoral se argumentaba el cambio de poderes a nivel federal y en los municipios y aunque el cambio fue en septiembre se hablaba de quebrantos y cosas por el estilo. Tales circunstancias dificultaron nuestra labor de gestoría en el 2024, pero ya casi concluye el primer año de las administraciones municipales y por ende las excusas y atenuantes se van desvaneciendo y por ello resulta necesario que con determinación y firmeza a los municipios a exponer las necesidades que padecemos para que en dentro de las acciones institucionales se incluyan, pues como ya se dijo constituyen derechos plasmados en la ley que deben hacerse efectivos, por ello a través de este medio convocó a los antorchistas de toda la geografía estatal a que intensifiquemos nuestra labor y acudamos con respeto pero con energía a presentar los pliegos petitorios que enlisten las demandas y en caso de encontrar desdén o cerrazón no quedará otro camino que la lucha firme y decidida, nuestra aspiración a una vida más digna bien vale la pena enfrentar adversidades y dificultades, ¡Adelante con la lucha! Más temprano que tarde venceremos.



HORÓSCOPOS

Por: *La Madame***Aries**

21/03 al 19/04

Tendrás una propuesta muy beneficiosa que dudarás en aceptar porque por el momento estás satisfecho con lo que tienes.

**Tauro**

21/03 al 19/04

No desprecies lo que tienes frente a ti, tu familia, amigos o trabajo por ir detrás de una ilusión que sólo es eso: una ilusión.

**Géminis**

21/05 al 20/06

Eres un buen organizador en el trabajo y buen compañero, pero debes darte el valor que tienes, darte a respetar y no permitir que te pisoteen.

**Cáncer**

21/06 al 22/07

Rompes con una relación que vienes arrastrando desde hace tiempo y que ni se consolida ni dejas que desaparezca.

**Leo**

23/07 al 22/08

Estás en el umbral de la plenitud. Los próximos meses serán definitivos para que construyas tu crecimiento personal y profesional.

**Virgo**

23/08 al 22/09

No esperes tener buenos resultados si tus pensamientos, palabras y acciones van en sentido contrario.

**Libra**

23/09 al 22/10

Se te presenta una oportunidad para establecerte, ya sea en un trabajo o en una relación; implica un cambio de domicilio.

**Escorpión**

23/10 al 21/11

Lo que necesitas lo tienes a tu alcance, pero no lo ves en parte porque ves en la dirección opuesta.

**Sagitario**

22/11 al 21/12

Aunque sientes que el mundo se derrumba ante ti, el cambio te dará las circunstancias correctas para que avances hacia algo grandioso.

**Capricornio**

22/12 al 19/01

Estás en una etapa de manifestación. Un proyecto, meta o deseo lo verás muy pronto hecho realidad en un viaje que harás.

**Acuario**

20/01 al 18/02

Tendrás la osadía de ir contracorriente para alcanzar algo muy preciado para ti. Al final verás brillar el sol para ti.

**Piscis**

19/02 al 20/03

Dejas atrás un periodo de incertidumbre y se abren paso cambios que se debían dar aunque no los buscas.

¡LA FUERZA PARA EL CAMPO TE PREMIA!



Participa y gana un
TRACTOR SONALIKA



JUNTOS
MOVEMOS
EL CAMPO

SONALIKA

► ¿CÓMO PARTICIPAR?

* Importante: Ser mexicano y mayor de 18 años



1 Graba un video (de máximo 2 minutos) donde cuentes:

- > Quién eres y dónde trabajas la tierra.
- > Qué cultivas.
- > Por qué necesitas un tractor.
- > Cómo cambiaría tu vida y la de tu comunidad si lo tuvieras.
- > Poner un escrito que nos seda los derechos del video para poder repostearlos y usarlos para promoción.

2 Publica tu historia o video en tu perfil de Facebook (modo público).

Etiqueta y sigue a
facebook.com/SonalikadeMexico
instagram.com/sonalikamx
youtube.com/@sonalikamx
tiktok.com/@sonalikamx

youtube.com/@periodicomitierramx
facebook.com/mitierrags
instagram.com/periodico_mi_tierra
tiktok.com/@periodicomitierra

Incluye los hashtags: **#FuerzaParaElCampo** **#MiTierraNoSeDetiene**

3 Invita a tus amigos a seguir las páginas oficiales de Mi Tierra y Sonalika de México. ¡Anímalos a reaccionar, compartir y comentar en tu publicación!

(Los "me gusta" y comentarios contarán como apoyo, pero no serán el único factor para ganar.)



Vigencia: De noviembre 2025 a Marzo 2026